



LUNES 04 DE AGOSTO DE 2025

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

DEFIENDE MARTÍN ARANGO BARDAS DE ASPIRANTES

Respecto a la pinta de bardas con perfiles que resuenan militantes del partido acción nacional, el presidente de esta fuerza política en Querétaro Martina Arango García, refiero que no puede atribuirse a posibles adelantados. Al respecto señaló que como partido político tiene la obligación de aquel conforme en lo que marca la ley y electoral, y bajo esa normativa, también debe conducirse la militancia. (N 7)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: DERRAMA TURÍSTICA A LA BAJA EN DESTINOS

Bajó 1.6% ocupación hotelera, pero el daño es mayor en Bernal, Tequis y el Centro.

N: COLABORACIÓN Y DESARROLLO

Previo a la reunión en Amealco la presidenta Claudia Sheinbaum y el gobernador se reunieron.

AD: CRECE RECAUDACIÓN POR APPS DIGITALES

Las plataformas de hospedaje y de movilidad reportaron ingresos a las arcas estatales con montos que ya superan lo recaudado en 2024, informó la Secretaría de Finanzas.

EUQ: CLAUDIA SHEINBAUM Y MAURICIO KURI REFRENDAN COOPERACIÓN

Acuerdan estrecha colaboración en seguridad, inversión y transporte: presidenta da apoyos a pueblos originarios.

PA: TRABAJO CONJUNTO DE CLAUDIA SHEINBAUM Y MAURICIO KURI

CQRO: COLABORAMOS POR EL DESARROLLO DE QUERÉTARO Y DE TODO MÉXICO

El mandatario estatal se reunió este domingo por la mañana con la presidenta de México antes del evento que Sheinbaum tendría en el municipio de Amealco. El gobernador compartió su encuentro a través de sus redes sociales.

P: DESTINA LA FEDERACIÓN 140 MILLONES DE PESOS PARA PUEBLOS INDÍGENAS EN QUERÉTARO

Destina la federación 140 millones de pesos para pueblos indígenas en Querétaro.

PODER EJECUTIVO

CRECE RECAUDACIÓN POR PLATAFORMAS DIGITALES

En este año subió la recaudación de impuestos tecnológicos, a través de Airbnb, así como de Didi y Uber, reportó el secretario de Finanzas, Gustavo Leal. Añadió que Airbnb, la plataforma de hospedaje, en el primer semestre del año recaudó 11.8 mdp, cuando durante este año logró 16.6 millones de pesos. (AD 4)



LUNES 04 DE AGOSTO DE 2025

GOBERNADOR Y PRESIDENTA SOSTIENEN REUNIÓN EN QUERÉTARO

Durante su visita a Querétaro, la presidenta Claudia Sheinbaum sostuvo un encuentro con autoridades locales, entre ellas el gobernador Mauricio Kuri con quienes dialogó sobre proyectos clave en seguridad, inversión y conectividad, incluyendo el impulso al tren México-Querétaro. (N 2)

PODER LEGISLATIVO

MORENA VOTARÁ CONTRA PROYECTO DE EL BATÁN POR INTERESES POLÍTICOS: GUILLERMO VEGA

El coordinador del PAN, Guillermo Vega, consideró que Morena habría llegado a un punto en el que considera utilizar el tema del agua para el siguiente proceso electoral. Ello, al considerar que, si se vota en contra del proyecto Hídrico El Batán o se muestra una conducta renuente a discutir la propuesta, los diputados locales de ese partido caerían en la mezquindad; al pensar que propondrían temas sobre proyectos en favor del agua potable para el estado, durante las campañas de 2027. (P 10)

RESPALDA ASTUDILLO PROYECTO DE EL BATÁN

Respalda Ricardo Astudillo, el proyecto El Batán, Agua para Todos, impulsado por el gobierno estatal de Mauricio Kuri; Consideró que es una propuesta necesaria para garantizar el abastecimiento de agua durante los próximos 50 años, pero señaló que el dictamen en el Congreso local debe ser revisado y ajustado según las observaciones de expertos, políticos y sociedad civil. “El objetivo es asegurar el recurso hídrico para las próximas generaciones, pero con reglas claras y tarifas justas”, subrayó. (PA 3)

INFORMACIÓN GENERAL

PANORAMA POSITIVO EN QUERÉTARO PARA TEMA INMOBILIARIO

El panorama en Querétaro es muy positivo pues se trata un lugar que se ha ocupado de dar mucha certeza legal y jurídica al tema inmobiliario, esto de acuerdo con Mario Palomares, presidente del Clúster de Innovación Inmobiliaria del Bajío, quien calculó un crecimiento anual de hasta un 12% en el mercado inmobiliario. (N 7)

REPORTA INEGI 219 HOMICIDIOS DURANTE 2024

En 2024 se registraron 219 homicidios en Querétaro, 3.5% menos que en el año inmediato anterior, de acuerdo con el INEGI. La dependencia informó que la tasa bruta de homicidios por cada cien mil habitantes que se reportó para Querétaro durante 2024 fue de nueve. Esta cifra se mantuvo igual que en el año anterior; la tasa es menor al promedio nacional, que fue de 26. Colima fue el estado que registró la tasa más alta con 123. (EUQ 9)

COLUMNAS Y OPINIÓN

MEDIO SIGLO

PRI, debate de mentira Caso Pulido pega a Morena Aduanas y UIF ¿implicadas?. Todos los “ex” que se han sumado a Movimiento Ciudadano primero alimentaron al partido naranja y ahora lo ponen en riesgo de implosión con sus historias y ambiciones personales, especialmente las del recién llegado Armando Rivera. La llegada del ex panista ya comenzó a tener efectos al interior de MC, donde el presidente municipal de Colón, el ex priista Gaspar Trueba, en automático quedó desplazado de la carrera por la candidatura a gobernador. Trueba ni siquiera pudo ocultar, durante la presentación de la nueva Casa Naranja, la cara de enojo por la presencia de Armando. Y peor porque el dirigente estatal, el ex priista César Cadena, se esmeró en halagos con la misma tónica que cuando se le rindieron en pleno en el Estadio Corregidora. Por si fuera poco, hasta Óscar Pérez, el presidente municipal de



LUNES 04 DE AGOSTO DE 2025

Amealco apareció en el sexto lugar de los alcaldes de Querétaro mejor aprobados por la ciudadanía y de Gaspar Trueba ni sus luces. **¿Todos vs Todos?**. No es la única guerra de vanidades entre los naranjas, pues lo mismo la ex panista Paulina Aguado, que tanto ruido hizo cuando abandonó al PAN, hace rato que perdió el foco de atención con el “brinco” de Paul Ospital y el marcado egoísmo territorial de Teresa Calzada. Avanza la “trivialización” de Movimiento Ciudadano a 2 años de la contienda del 2027, cuando ellos y los antecedentes hacen prever que les irá bien. **Morenos ¿Nerviosos?**. Desde Estados Unidos, allá donde tantos narcos mexicanos tienen a la mano, una agencia ambiental vinculó a la exfuncionaria panista Alejandra Pulido Briseño con el presunto contrabando a gran escala de mercurio hacia Sudamérica, dicen que encabezado por su esposo Juan José Zamorano Dávila bajo órdenes de un cártel. Contra toda lógica, desde Morena Querétaro no tomaron el tema para golpear al PAN y al gobierno panista, pese a la supuesta vinculación de Pulido con la delincuencia. ¿Por qué? Pues porque la regulación de la minería es federal, pero de ser cierta esta red de contrabando serían destacados morenistas los implicados desde las Aduanas y desde los puertos de Manzanillo y Veracruz (donde según la 4T “ya no hay corrupción”). Casualidad o no, este viernes la pareja Zamorano-pulido que mencionan como cabeza de la red de tráfico de mercurio se reunió a comer, en Querétaro y a la vista de mucha gente, con un destacado morenista que fue director de la Aduana y es cercanísimo a quien durante el sexenio de AMLO encabezó la Unidad de Inteligencia Financiera. Esa foto vale oro. **Señales.** Todo son señales y llamó la atención la cercanía de Luis Humberto Fernández con la presidenta nacional de Morena, Luisa María Alcalde, durante su visita a Querétaro. Con los líderes y legisladores locales y federales la dirigente tuvo un trato institucional y marcada lejanía, pero con el diputado federal queretano la camaradería fue notoria. **Campaña.** Y hablando de la 4T, Jerónimo Sánchez, morenista encargado de respaldar estrategias de Gilberto Herrera, llevó la queja por El Batán al evento de Claudia Sheinbaum en Amealco. Junto con un grupo de 10 personas aproximadamente, gritaron y rechiflaron buscando la atención de la presidenta de México, quien ni los peló. **Surrealistas.** El PRI ya tiene método para la elección de su próximo dirigente estatal. El Consejo Político Estatal acordó, sólo con el voto en contra de Iván Pérez “pachón”, que sea a través de la Asamblea de Consejeros como se determine quién será el líder tricolor para el proceso electoral del 2027. Los de siempre, los que pusieron al PRI en el fango donde está hoy a cambio de sus fortunas personales, salieron a reclamar una democracia interna que ellos mismos extinguieron. Son los “abajo firmantes” que llevan años haciendo negocio con el PAN. (DQ 2)

LOS HIJOS DE LA CORNETA

reafirman la buena relación de respeto entre Sheinbaum y Kuri. Durante la visita a Querétaro en el municipio de Amealco, de la presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo volvió a reiterar la extraordinaria relación de trabajo y respeto que existe con el gobernador del estado, Mauricio Kuri a quien le refrendó su apoyo en todos los proyectos sociales en favor de México. A propósito de la gira de trabajo que realizó en el sur del estado para presidir la Asamblea del Fondo de Aportaciones para la Infraestructura Social para Pueblos y Comunidades Indígenas y Afromexicanas que se llevó a cabo en San Ildefonso en las zonas indígenas más arraigadas de Amealco y, también, más necesitadas de nuestro estado que, por cierto, recibieron a ambos mandatarios con pancartas y letreros de bienvenida y hasta “aprovechó” para hacerse “una limpia” al más puro estilo de las comunidades queretanas. Lo importante del evento fue la declaración de la primera mandataria de dignificar el trabajo y el esfuerzo de los pueblos y comunidades indígenas como un gesto institucional para dignificar a los pueblos originarios de todo nuestro país y que demandan justicia, apertura y la exigencia de que sean tomados en cuenta. Con un vestido blanco impecable y con vivos de diferentes diseños indígenas, la presidenta de México agradeció “la buena relación que ha existido; que existe y que seguirá existiendo con la sociedad y gobierno de Querétaro y, muy particularmente, con el gobernador Kuri” que, vestido de azul y blanco y con una elegante chamarra de piel, agradeció la distinción de Sheinbaum. Una vez más se sella esa relación más allá de las diferencias ideológicas y/o políticas que, lejos de ayudar a resolver los grandes temas, solo han servido para profundizar las diferencias entre los tres órdenes del gobierno. Hay que reconocer el buen trabajo del secretario de gobierno, Eric Gudiño Torres por que volvieron a sonar, sin mayores estridencias, los temas del agua y del proyecto de El Batán; de energía eléctrica; del desarrollo económico y de la



LUNES 04 DE AGOSTO DE 2025

“democratización de oportunidades sociales que se conviertan en crecimiento y desarrollo importante para los municipios y para el gobierno en general”. Quienes esperaban que hubiera majaderías o descortesías, se quedaron con las ganas. Quienes se imaginaron que la presidenta iba a tener la misma y reciente actitud de la dirigente nacional de MORENA, Luisa María Alcalde, también se quedaron con las ganas. Hoy la presidenta ve en Kuri un gobernador que está batallando todos los días para hacer un buen gobierno y sentar las bases de un mejor gobierno hacia el 2027 para quien quiera que sea que llegue al poder estatal, tenga una base de partida importante para mantener el crecimiento y desarrollo que ha distinguido a nuestro estado. **Quiere Astudillo ser candidato de la 4T en el 2027.** El que anda con todo en busca de la candidatura de la 4T al gobierno de Querétaro, es nada más y nada menos, que el diputado federal, Ricardo Astudillo Suárez quien, desde hace más de doce años, es dirigente estatal del PVEM que ya hizo alianza política con el PRI; luego con el PAN y ahora con Morena. El diputado lo ha dicho fuerte y “quedito” que quiere y que puede porque, además, está muy pero muy cerca de la presidenta Sheinbaum y no le falta razón porque, incluso, su propia designación como diputado federal en San Lázaro, se debió a las negociaciones de alto nivel con la ahora presidenta. Lo que lleva de este año el prominente arquitecto ha realizado reuniones muy importantes con las diferentes estructuras de Morena; del PT y del PVEM para ir sumando esfuerzos hacia el 2027 porque como dice el legislador “ha hecho propuestas y ha presentado iniciativas que consolidan la narrativa social y política del gobierno de la presidenta de México”. Para ir tejiendo fino, Astudillo, abrió en la ciudad de México, su casa de enlace a la que llamó “La Queretana” que, se dice, será un espacio para escuchar, resolver y avanzar juntos. ¿Hacia dónde?; Pues hacia el 2027 porque como dice el legislador verde-ecologista, aunque parezca contradictorio, “el trabajo político se hace en la calle y con la gente, escuchando y dialogando de manera permanente para atender los grandes problemas nacionales”. Dijo lo que muchos han dicho y que pocos han cumplido pero que se vuelven comunes en estas fechas, “será una casa de puertas abiertas para fortalecer la participación ciudadana para definir nuevas y más certeras y contundentes, políticas públicas porque solo trabajando en equipo, podemos promover el desarrollo regional de Querétaro. Porque solo así podemos lograr un Querétaro fuerte otra vez, concluyó el comprometido dirigente. **Se destapa Santiago Nieto a la candidatura de morena al 2027.** Hablando de la 4T, hay que hacer contundentes preguntas a quien también, se dice, candidato de Morena a la gubernatura del estado rumbo al 2027. Nos referimos al doctor Santiago Nieto Castillo que esta semana aprovecho el “gran poder de convocatoria del exdiputado local y federal por el PAN en sus mejores tiempos” Lupe García quien además de ofrecer en las redes “consultas de cocina” dedica parte de su tiempo a revisar sus negocios y los de sus hijos y se ha olvidado hasta de las enormes diferencias que siempre han existido con el Ing. Jorge Lomelí allá en El Marqués. El director general del IMPI aprovechó la buena fe de los cerca de 30 asistentes a esa reunión para, literalmente, destaparse como un fuerte candidato a la gubernatura lo cual se contrapone a la función social ya la encomienda que hoy tiene del gobierno de la doctora Sheinbaum. Incluso se atrevió a señalar que “En el 2027 van a sacar a los panistas de la Casa de la Corregidora”, lo que se convierte en una declaración eminentemente política electoral. La primera pregunta tiene que ver con los escándalos de corrupción de Adán Augusto López o de Manuel Bartlett o hasta de los hijos del expresidente Andrés Manuel López entre otros muchos de los que nunca informó el político queretano cuando era el “zar” anticorrupción en la Unidad de Inteligencia Financiera, en donde, por cierto, tuvo un desafortunado final el mismo día de su boda con la consejera Carla Humprey. La siguiente pregunta tiene que ver con las apariciones en Querétaro “disfrazado” de candidato con un chaleco guinda de Morena que lleva sus iniciales en la espalda como si fuera parte de un equipo político, lo que denota sus aspiraciones hacia un futuro inmediato. Eso es innegable. Pero lo que realmente llama la atención es que todavía faltan dos años para esa elección de la que habla, con tanta vehemencia, el doctor en derecho; situación que está llamando la atención del secretario de economía, Marcelo Ebrard quien, de manera, condescendiente ha permitido la “campaña política del sanjuanense” que anda con “Tokio”. La pregunta que queda en el tintero para el director del IMPI es ¿sí estará enterado que estos actos de proselitismo se pueden interpretar como actos anticipados de campaña?; o ¿será acaso que ya todo está arreglado en Morena para que él sea el abanderado de la 4T rumbo al 2027, dejando en el camino al doctor Gilberto Herrera y la misma senadora Beatriz Robles que pronto rendirá su primer informe de actividades? ¿Qué será lo que sabe o no sabe el sanjuanense?



LUNES 04 DE AGOSTO DE 2025

El doble juego de Morena en Querétaro. Nos encontramos ante un episodio político en el estado de Querétaro que quizá no se había visto con tal claridad en décadas pasadas. Tradicionalmente, el poder en la entidad se disputaba en un esquema casi bipartidista: entre el Partido Acción Nacional y el Partido Revolucionario Institucional. Los partidos bisagra o minoritarios tenían escasa influencia en las decisiones de gran calado, lo que permitía a los gobiernos en turno construir consensos de manera más sencilla. Querétaro se ha distinguido por su civilidad, su cultura política y su vocación constructiva para impulsar proyectos que mejoren la calidad de vida de sus habitantes. Obras estratégicas como el Acueducto II o proyectos de infraestructura social —piso firme, electrificación, soluciones de agua— encontraron históricamente un campo fértil en el Congreso local, donde se podía debatir y, finalmente, construir acuerdos que respaldan la visión de los gobiernos democráticamente electos. Hoy, sin embargo, parece emerger en nuestro estado un ala radical de la izquierda, aquella que dice “no” por sistema, que nunca dirá “sí” ni siquiera frente a la razón, la propuesta o el acuerdo. Por un lado, la dirigencia nacional de Morena, encabezada por María Luisa Alcalde, visita Querétaro y lanza ataques directos contra el gobernador Mauricio Kuri, con acusaciones e infundios que ya han sido desmentidos. La ciudadanía conoce que el gobernador proviene del sector empresarial y que, en cada elección, ha presentado sus declaraciones patrimoniales y fiscales, cumpliendo con los requisitos de transparencia y sin evidenciar conflictos de interés. El objetivo de estas descalificaciones parece claro: desgastar al gobierno estatal en la arena electoral, sembrar rumores y repetirlos hasta que parezcan verdades. Es la estrategia clásica de desgaste: irritar, dividir y confrontar, sin construir ni proponer alternativas. Por otro lado, el propio gobernador mantiene la diplomacia y la política en la mano. Recibió con cortesía a la presidenta Claudia Sheinbaum, reconoce los logros de su gestión —como la negociación que detuvo durante 90 días las amenazas arancelarias de Donald Trump— y muestra el talante de nuestra gente: institucional, respetuosa y dialogante. Mientras tanto, las huestes morenistas en Querétaro parecen ansiosas de poder. Se manifiestan, bloquean proyectos vitales para el desarrollo del estado —como el proyecto Batán, clave para atender la crisis hídrica— y convierten su rechazo en una bandera política, sin ofrecer propuestas alternativas. Así, Querétaro presencia el doble juego de Morena: *Un partido que, desde la presidencia, muestra diplomacia y disposición al diálogo. *Y, al mismo tiempo, un ala local y dirigencial que despliega dagas políticas para restar, dividir y frenar proyectos esenciales. Es la vieja táctica del “policía bueno y policía malo”, un juego de doble filo donde, mientras una mano ofrece cordialidad, la otra intenta sembrar confrontación y desgaste. **Tertulia.** Es verdaderamente impresionante la competencia en que se enfrentan distintas autoridades, señaló la Lic. Sánchez San toyo, por crear programas en materias, que, si bien pudieran tener justificación social, no tienen competencia legal incluso en distinto territorio al de su responsabilidad, más bien parece competencia por lograr más popularidad sin que cumpla con las obligaciones centrales de su cargo, ya sean Federal, Estatal o Municipal. Don Matías, señaló que si bien estaba de acuerdo en lo señalado por la Lic. Sánchez podría no ser lo más deplorable del ejercicio de poder público, lo anterior por el anuncio de que será nombrado responsable de una comisión o grupo de trabajo para la reforma electoral un personaje que ha caminado y vivido de bastantes cargos sobre todo legislativos, donde siempre demandó espacios para las minorías y presupuesto para los partidos políticos, diferentes a quien en turno gobierna, pero ahora su discurso y el de la presidencia de la República es diametralmente diferente, el tiempo que viene permitirá analizar acciones y decisiones que podrían corroborar lo hasta hoy enunciado. Todo lo anterior, es el distractor que mejor pensaron los asesores Presidenciales, para lograr que el tema del Senador Adán Augusto López siga creciendo, no porque así lo deseará, sino debido a que de esa manera se tranquilizará el de “los otros datos”. **El acuerdo por el agua:** ¿Quién escucha desde los estados? Hace apenas hace 8 meses la presidenta de la República firmó el Acuerdo Nacional por el Agua, un documento que, al menos en el discurso, reconoce la gravedad de la crisis hídrica que vive el país. Se habló de concientización, de corresponsabilidad social, de uso eficiente del recurso, de futuro. Sin embargo, al mirar hacia los estados —y en particular a Querétaro— la pregunta es inevitable: ¿Quién está replicando realmente ese mensaje? ¿Quién está haciendo eco de ese llamado? La firma de acuerdos nacionales no puede quedarse en eventos simbólicos ni en documentos colgados en la pared. Para que tengan impacto, sus principios deben aterrizar en políticas públicas locales, en campañas sostenidas de educación y en decisiones concretas que prioricen el acceso y la gestión



LUNES 04 DE AGOSTO DE 2025

responsable del agua. Pero hasta ahora, esa voluntad no se percibe con claridad en muchos gobiernos estatales y municipales. En Querétaro, la única voz que ha hecho un llamado claro a la unidad por el agua ha sido la de Katia Reséndiz, presidenta del Consejo Consultivo del Agua en el estado. Ella ha visibilizado, con firmeza y constancia, que la agenda hídrica requiere una visión integral en la que todos los actores —gobierno, sociedad civil, empresas y ciudadanía— se comprometan a garantizar el acceso a agua segura y de calidad para todas las personas, sin culpar a nadie, pero si responsa movilizándonos a todos. Su mensaje pone sobre la mesa lo esencial: este no es un tema técnico aislado, sino un derecho humano y un factor clave de cohesión social. La crisis del agua no tiene ideología, pero sí consecuencias. Y si desde los gobiernos locales no se asume con seriedad el mensaje nacional, no habrá acuerdo que baste. La sociedad puede y debe hacer su parte, pero necesita información, ejemplo y voluntad política. El agua no esperará a que los discursos se vuelvan hechos. Por eso urge que los estados no solo escuchen, sino que actúen. **El diálogo como brújula política.** En un panorama político a menudo dominado por la confrontación, es refrescante observar ejemplos de madurez y colaboración. Recientemente, se ha destacado una reunión en la que el presidente municipal de Corregidora, Chepe Guerrero, recibió en su despacho a la senadora Beatriz Robles y a la regidora Mireya Fernández. Este encuentro, lejos de ser rutinario, simboliza una visión política donde el diálogo y los proyectos constructivos tienen prioridad sobre las divisiones partidistas. Chepe Guerrero ha demostrado un liderazgo enfocado en tender puentes y sumar esfuerzos por el bien de Corregidora. Mientras en otros lugares se enfrascan en estériles pugnas, él opta por abrir las puertas de su oficina para escuchar ideas y generar consensos que beneficien directamente a la ciudadanía. La presencia de la senadora y la regidora en esta reunión muestra que los proyectos que benefician a la gente están por encima de cualquier agenda partidista. Este estilo de liderazgo, basado en el trabajo y la colaboración, proyecta a Chepe Guerrero como una figura central para el futuro del estado. Su camino hacia 2027 se va construyendo con hechos y una visión política de grandes miras. **Layda en Querétaro.** Durante muchos años, la familia de la gobernadora de Campeche, Layda Sansores tuvo relaciones con Querétaro, su padre cultivó una muy sólida amistad con el conocido abogado queretano José Juárez López y con su hijo Alejandro Juárez. Con frecuencia viajaban a la casa de don Carlos a Cuernavaca, en donde sufrirían un accidente al perder a un hijo en la alberca al perecer ahogado. La amistad de la licencia dos Sansores y Juárez fue solitaria y de por vida, con frecuencia se reunían en Querétaro, junto con otro político, el “Zorro Luque”. La hoy gobernadora de Campeche, fue esposa de un miembro de la familia Negrete, del que heredó varias gasolineras —como La Panorama— y otras más. Su cuñado Luis Negrete, con el apoyo del licenciado Sansores, al igual que el licenciado José Juárez López, fueron dirigentes del sector popular del PRI. Gracias al licenciado Sansores Pérez. La actual Layda Sansores en nada se parece a la bella jovencita que se conoció en Querétaro, con el tiempo se obstinó en cambiar su imagen y lo logró. **¿Procuración?** El caso Vallarta es un ejemplo de lo que no debe ocurrir en la procuración y administración de justicia. Este caso ha llamado la atención de propios y extraños, de medios de comunicación, de expertos, así como de personas que consideran que se vulneró gravemente el Estado de Derecho. Se vieron afectados el Poder Judicial, la Fiscalía —antes Procuraduría General de la República— y, desde luego, el sistema penitenciario, donde por años se practicaron la tortura, los tratos crueles, inhumanos y degradantes. El caso Vallarta debe tomarse en cuenta como uno más de los muchos casos que han revelado profundas fallas estructurales. En Querétaro, por ejemplo, recordamos el caso de Teresa, Jacinta y Alberta, acusadas injustamente del secuestro de seis policías federales de la extinta AFI. Hoy podemos observar que este tipo de casos deben analizarse con profundidad y, sobre todo, atenderse. Es urgente que todas las personas privadas de su libertad tengan acceso a la defensa adecuada y que sus juicios, aún inconclusos, sean revisados en todo el país. Si las fiscalías o los jueces no encuentran pruebas suficientes para sostener la acusación, deben ser liberadas de inmediato. Los arraigos y las prisiones preventivas injustificadas o “justificadas” deben, poco a poco, desaparecer. Hoy, tenemos un caso paradigmático: una persona fue acusada de un delito que tal vez cometió o no, pero fue exonerada por falta de sustento legal y por la inexistencia de una acusación formal de la Fiscalía General de la República. Fue un montaje, una farsa, que desilusiona a todo un país como México, y que pone en entredicho la procuración y administración de justicia. Y luego nos preguntamos por qué ha cambiado el método de elección de jueces, jueces, magistradas, magistrados, ministros y ministros de la Suprema Corte de



LUNES 04 DE AGOSTO DE 2025

Justicia de la Nación. En 2027, cambiarán todos y cada uno de los Tribunales Superiores de Justicia de los estados. Ojo: se acerca una reforma en materia de procuración de justicia. ¿Cómo se debe elegir a las personas titulares de las fiscalías generales, incluida la Fiscalía General de la República? Estaremos pendientes. Y por lo pronto, celebramos que, después de 20 años, una persona alcance la libertad, aunque con todas las consecuencias: afectaciones psicológicas, físicas y mentales que difícilmente podrán repararse. (N 3)

ASTERISCOS

Unidad. El encuentro reciente entre el gobernador de Querétaro, Mauricio Kuri, y la presidenta de México, Claudia Sheinbaum, destila un aroma a optimismo oficialista y reconfortante. La colaboración entre niveles de Gobierno es, sin duda, una necesidad imperiosa, pero no basta con declarar; requiere traducirse en acciones concretas que trasciendan el escaparate político. Kuri y Sheinbaum saben que el México de hoy exige más que discursos de buena voluntad. La unidad no es un fin en sí misma, sino un medio para resolver problemas estructurales: desigualdad, inseguridad y rezago educativo. **Enlace.** La apertura de 'La Queretana', la nueva Casa de Enlace del diputado federal Ricardo Astudillo Suárez en la Ciudad de México, llega envuelta en un discurso que promete cercanía y acción. Con la bandera de la participación ciudadana, Astudillo aseguró que este espacio será un puente para empresarios, artesanos, artistas y autoridades locales, un lugar para "escuchar, resolver y avanzar juntos". Si Astudillo quiere que 'La Queretana' sea más que un eslogan, deberá demostrar que las puertas abiertas conducen a soluciones reales, no solo a buenas intenciones. El desafío no está en abrir un espacio físico, sino en garantizar que no se convierta en otro escenario de promesas. **Descansados.** El regreso de la Legislatura de Querétaro tras su receso vacacional trae consigo el anuncio de la bancada de Morena, liderada por Edgar Inzunza, de retomar el cabildeo para impulsar reformas constitucionales pendientes. La lista incluye temas de peso: reforma judicial, revocación de mandato, combate al nepotismo y freno a la reelección. El discurso de Inzunza destila optimismo y apela a la unidad entre fuerzas políticas, pero el historial de la Legislatura deja dudas. Él confía en la "voluntad" de la mesa directiva y en la agilidad de las comisiones, pero la ciudadanía no vive de confianza. La Legislatura debe demostrar con hechos que el tiempo de receso sirvió para algo más que descansar. (AD)

LO BUENO, LO MALO Y LO PEOR

Por Miguel Ángel Flores

Sheinbaum y Kuri: un equilibrio delicado. Lo bueno. La visita de la presidenta Claudia Sheinbaum a Querétaro, acompañada del gobernador Mauricio Kuri, proyecta una imagen de colaboración institucional que, en un país polarizado, resulta alentadora. La mención del tren México-Querétaro como un proyecto estratégico refleja una apuesta por la infraestructura y la conectividad, vitales para el desarrollo económico. Querétaro, con su probada eficiencia administrativa y su atractivo para la inversión extranjera, se consolida como un motor económico que beneficia no solo al estado, sino al país. La disposición de Kuri para trabajar de manera coordinada, enfocándose en seguridad, economía y movilidad, es un ejemplo de pragmatismo que contrasta con la confrontación política habitual. **Lo malo.** Sin embargo, la narrativa de unidad no logra ocultar tensiones subyacentes. La gestión de la imagen durante la visita, como las manifestaciones en contra del proyecto El Batán y las que se pronunciaron a favor del gobernador, exponen los retos tanto para la 4T como para el Gobierno panista. Además, la salida de Pablo Gómez de la Unidad de Inteligencia Financiera, un movimiento que podría interpretarse como un ajuste de cuentas internas en Morena, genera incertidumbre sobre la dirección del Gobierno federal y su relación con estados exitosos como Querétaro. La indefinición sobre quién controlará esta poderosa institución plantea dudas sobre posibles usos políticos contra adversarios, incluido Kuri. **Lo peor.** Lo más preocupante es el contexto nacional que enmarca esta visita. La presión internacional, con Estados Unidos señalando a figuras clave de Morena, podría forzar a Sheinbaum a moderar su postura, pero también a priorizar agendas políticas sobre el interés nacional. Si Querétaro, un bastión de estabilidad económica, se ve limitado por decisiones centralizadas o por una lucha de poder entre facciones de Morena, el país perdería una oportunidad clave para recomponer su relación con inversionistas extranjeros. La



LUNES 04 DE AGOSTO DE 2025

presidenta debe entender que el éxito de Querétaro no es un desafío a su autoridad, sino un activo para México. Ignorar esto sería un error estratégico que el país no puede permitirse.(AD)

CUIDAR QUERÉTARO

Por Martín Arango

México lleva más de seis años prometido a una “transformación” que nunca llegó. Lo que sí llegó con Morena fue retroceso, crisis y frustración. Hoy, el país está estancado, y lo que más nos debe ocupar es que esa desgracia no alcance a Querétaro. Aquí, las cosas son distintas. Mientras México apenas crece al 0.8 por ciento, nuestro estado avanza al doble (1.5%). ¿Cuál es la diferencia? Que en Querétaro hay gobiernos que saben gobernar, que construyen infraestructura, generan confianza y promueven empleos; mientras que Morena solo sabe gastar en caprichos faraónicos: el Tren Maya, Dos Bocas, Santa Lucía... obras que no generan desarrollo, pero sí deuda y corrupción. La inflación es otro ejemplo del fracaso nacional. Las familias mexicanas viven hoy la peor pesadilla de la última década al ver cómo la tortilla, el huevo y la leche suben sin freno. Morena prometió aliviar la economía, pero la ha convertido en una carga. Para colmo, mientras millones batallan para llenar la despensa, sus funcionarios viajan con lujos y excesos a Japón, España o Portugal. Ese es el sello de la 4T: hipocresía, doble discurso y demagogia. Peor aún: En lo que va de 2025 ya se han perdido más de 140 mil empleos y han cerrado 31 mil negocios formales. Son 10 meses seguidos de pérdida de empresas, y apenas se han generado 87 mil puestos de trabajo, la cifra más baja de los últimos 25 años. ¿Eso es gobernar? No, eso es fracasar. Lo vimos con Iberdrola en el sector energético, pero también con la fuga de inversiones en la industria automotriz y tecnológica. Empresas que apostaron por México durante décadas, hoy buscan otros países porque aquí no encuentran certidumbre. Morena destruye la confianza, destruye el empleo y destruye el futuro. (AD)

BAJO RESERVA

EL ENOJO PRESIDENCIAL CON UN GRUPO DE SUS SEGUIDORES. En la transmisión que hizo el Centro de Producción de Programas Informativos y Especiales de la visita presidencial al municipio de Amealco fue notorio el enojo que mostró Claudia Sheinbaum con un grupo de personas identificadas con su partido. Resulta que, en pleno acto de bienvenida, en el ritual en donde merecía el mayor de los respetos, un grupo de personas que se oponen al proyecto de El Batán lanzó gritó en contra de esta iniciativa. En redes sociales se identificó a la exregidora morenista de Corregidora (2021-2024), Domitila Lira Arreola, de encabezar los gritos. La presidenta, se observó en la transmisión, interrumpir en dos ocasiones la ceremonia para callar a este pequeño grupo que no mostró respeto y que sólo llevó agua a su molino. **TODAS LAS COMUNIDADES CUENTAN POR IGUAL EN CORREGIDORA: CHEPE.** En tiempos donde el transporte público representa un gasto significativo para muchas familias, el programa Movivan que impulsa el alcalde Josué Chepe Guerrero en Corregidora, nos cuentan, se ha convertido en mucho más que una solución de movilidad también es una apuesta por la equidad y el bienestar económico de los ciudadanos, especialmente de quienes viven en comunidades alejadas de la cabecera municipal como Taponas y Arroyo Hondo. La reciente puesta en marcha de la Ruta 13, que conecta estas dos localidades con traslados gratuitos, no sólo alivia el bolsillo de al menos 150 familias, sino que también expone que todas las comunidades cuentan. (EUQ)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

Unidad y colaboración para avanzar. Que el gobernador Mauricio Kuri recibió a la presidenta Claudia Sheinbaum en Querétaro con un mensaje claro: ¡aquí se trabaja en unidad por el futuro de México!. - En el encuentro destacaron la necesidad de colaboración entre los distintos niveles de gobierno para enfrentar los desafíos del país. - Además, con proyectos como el tren México-Querétaro, se consolida una visión compartida de progreso, seguridad y bienestar para los ciudadanos. - En su mensaje publicado en redes, el mandatario subrayó que la reunión que se llevó a cabo antes del evento que Sheinbaum Pardo presidió en el municipio de Amealco, se llevó a cabo con la “firme convicción de superar los retos comunes en seguridad, inversión y comunicaciones”. Y concluyó con un “¡bienvenida siempre a



LUNES 04 DE AGOSTO DE 2025

tierra queretana, presidenta!". **No cabe duda...** - Y no podían faltar, como en cada visita presidencial, radicales de siempre que, comandados seguramente por ya sabe usted quién, buscan interrumpir o boicotear los eventos donde aparecen juntos Claudia Sheinbaum y Mauricio Kuri (en su momento lo hicieron también cuando López Obrador visitaba Querétaro), solo que en esta ocasión les falló porque el gobernador no estaba presente. - La ausencia del mandatario queretano, sin embargo, no detuvo al grupúsculo morenista porque de todos modos comenzaron a gritar: "¡No al Batán!", importándoles un bledo interrumpir el ritual con el cual la presidenta de la República era recibida por indígenas amealcenses... ¡Increíble que la propia Claudia Sheinbaum tuviera que pedirles guardar silencio!. **Lo que viene...** - Por cierto, que el Gobierno de México informó este fin de semana que Claudia Sheinbaum Pardo anunció la creación de una Comisión Presidencial para la Reforma Electoral, encabezada por Pablo Gómez, quien ya no será titular de la UIF, dependiente de la SHCP. - El objetivo de esta comisión será: "La elaboración de un diagnóstico profundo del estado en el que se encuentra el modelo electoral y de partidos, y como segunda tarea, el confeccionar una reforma legislativa que esté acorde con los tiempos actuales en México, en donde se pongan en el centro la democracia y el pueblo". - En los próximos días, la presidenta dará a conocer el resto de los integrantes de dicha comisión, quienes trabajarán en coordinación con miembros del poder Legislativo, académicos, expertos, organizaciones y ciudadanía.- Sin duda, en el contexto de un proceso electoral en puerta, la propuesta de reforma electoral será motivo de un nuevo encontronazo entre el partido gobernante y aliados con la oposición... (CQRO 2)

FUEGO AMIGO

La leyenda del beis: Gustavo Karim García Aguayo, célebre jardinero sonoreense que jugó en Los Dodgers de Los Ángeles y los Yankees de Nueva York, entre otros equipos de la Gran Carpa y actual manager de Los Tigres de la Liga Mexicana, tuvo un grato encuentro el viernes pasado con el presidente municipal de Querétaro, Felifer Macías, al lado de una imagen clásica de José José en La Nave del Olvido, del Centro Histórico. ¡Puro big leaguer!. (PA 1)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan A. del Agua

Le salió el tiro por la culata. Muy lamentable aparición de la exregidora Domitila Lira Arreola que, mandada a protestar contra el proyecto de El Batán, terminó interrumpiendo el ceremonial de las mujeres indígenas de las comunidades originarias de Amealco para la presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo que les ordenó callar y respetar el ritual. Les salió el tiro por la culata. Agua de Morena para la pepena. (PA 1)

Y LOS MARIACHIS CALLARON

Por Sergio A, Venegas Ramírez

¡Silencio! exigió Claudia Sheinbaum al grupito que interrumpía la limpia. Cordial encuentro de la presidenta con el gobernador de Querétaro. Reunió Santiago Nieto Castillo a 200 liderazgos de San Juan del Río. Promueve Rodrigo Monsalvo el festival de la piel en El Marqués. Los mariachis callaron. La propia presidenta de la República silenció al grupito que coreaba consignas contra el proyecto de El Batán mientras mujeres indígenas le aplicaban una limpia tradicional de los pueblos originarios. Imprudentes, los enviados interrumpían la ceremonia en Amealco, hasta que Claudia Sheinbaum volteó a verlos y con su dedo índice sobre los labios les ordenó callar. Antes le había pedido a un colaborador que los silenciara, pero no hicieron caso. No contentos con ello, volvieron a la carga en el acto de apoyos de la Secretaría del Bienestar, pero nadie los siguió. Así, fracasan quienes -en el clásico fuego amigo- pretendieron sabotear la visita presidencial y provocar alguna crítica de la primera mandataria sobre la propuesta hídrica de gobierno estatal. Muy temprano Claudia Sheinbaum se había reunido en privado con Mauricio Kuri. El gobernador compartió una fotografía del encuentro para manifestar que aquí colaboramos por el desarrollo de Querétaro y todo México. "Me reuní -escribió- con la presidenta Claudia Sheinbaum durante su visita a nuestro estado, con la firme convicción de superar los retos comunes en seguridad, inversión y comunicaciones, es posible a partir del trabajo en conjunto con obras como el tren México-Querétaro". Fue una gira presidencial exitosa con la entrega de 139.9



LUNES 04 DE AGOSTO DE 2025

millones de pesos del *Fondo de Aportaciones para la Infraestructura Social de Pueblos y Comunidades Indígenas y Afromexicanas, a favor de 176 comunidades originarias de esta entidad. La presidenta de México dijo: Es un reconocimiento profundo, significa que no solamente el nivel de gobierno es el federal, el estatal y el municipal, sino que hay un cuarto nivel de gobierno de la misma importancia y es el de las comunidades y pueblos indígenas y afrodescendientes de México. Recordó que fue hasta la llegada de la Cuarta Transformación que se reconoció a los pueblos originarios como sujetos de derecho con la reforma al artículo 2 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, que les permite tener un presupuesto directo para obras de infraestructura básica, elegidas en asambleas por las propias comunidades. Igualmente destacó Sheinbaum el papel de las mujeres en el Segundo Piso de la Cuarta Transformación, pues son ellas las tesoreras de las comunidades indígenas y afromexicanas que administrarán los recursos del FAISPIAM para las obras de infraestructura. Y los mariachis callaron. **-Andador libertad-** Otros datos. A menos de un mes de que se lleve a cabo la toma de protesta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Claudia Sheinbaum resaltó desde Amealco de Bonfil la renovación del Poder Judicial, la cual permitió, a través del voto popular, la llegada de un indígena mixteco, Hugo Aguilar Ortiz, como presidente de la SCJN. Igualmente reconoció que la fuerza que tiene la presidenta al negociar con otras naciones proviene del pueblo de México. “Cuando la presidenta se sienta a hablar con cualquier otro presidente del mundo, incluido el presidente de los Estados Unidos, hay una fuerza que nos da el valor, la entrega y el reconocimiento, es una fuerza única, se llama: pueblo de México”, aseguró. Por su parte el director del Instituto Nacional de los Pueblos Indígenas (INPI), Adelfo Regino Montes, detalló que en Querétaro se benefician con el FAISPIAM a 176 comunidades de los pueblos otomí, pame y huasteco y en la comunidad de Amealco de Bonfil son 39 comunidades indígenas con un monto de 43.1 mdp. Al respecto, Gloria Cruz Jurado, autoridad indígena de la comunidad de San Juan Dehedo, informó que parte de esos recursos se van a destinar al empedrado de caminos que hoy son de terracería. Doy fe. **-Parroquia de Santiago- Activo.** Santiago Nieto, quien encabeza las encuestas por Morena, se reunió este fin de semana con más de 200 liderazgos de San Juan del Río y los convocó a trabajar por la unidad del movimiento. Entre los participantes estaban el diputado Edgar Inzunza Ballesteros, coordinador de la bancada en la Cámara local y aspirante a la alcaldía sanjuanense; el regidor Oscar Sandoval y los consejeros y fundadores de Morena Jorge Luis Montes Nieves y Primitivo Santiago Martínez, entre otros. Se mueven. **-Oído en el 1810-** Destapado. Quien aprovechó la visita de Claudia Sheinbaum fue el diputado federal Ricardo Astudillo, que logró estar cerca de la presidenta y reiteró su interés de buscar la candidatura al gobierno de Querétaro. Igualmente expresó su respaldo al proyecto de El Batán. Así de fácil. Así de difícil. **- ¡Preeparen!**- Impulso. Rodrigo Monsalvo, alcalde de El Marqués, promoverá el talento artesanal con el apoyo al Festival de la Piel, organizado por la Secretaría de Turismo. El encuentro se celebrará del 8 al 10 de agosto en la plaza principal de la delegación de San Vicente Ferrer. Reunirá a más de 150 expositores de distintos rubros, convirtiéndose en un escaparate para emprendedores locales, productores, cocineras tradicionales y artesanos de la piel. Se espera una afluencia superior a los 10 mil visitantes durante los tres días de actividades. Vamos. **- ¡Aapunten!**- Confirmado. La presidenta del Partido Revolucionario Institucional en Querétaro y diputada federal, Abigail Arredondo Ramos, confirmó que su partido competirá sin alianzas en las próximas elecciones locales. La decisión, dijo, responde tanto a una definición interna como a la exigencia de la ciudadanía. “Vamos a ir solos. Y los primeros que tienen que entender son los priistas que siguen queriendo negociar con Acción Nacional o con otros partidos. Las cosas se deciden en un partido, y hoy lo que la gente nos pide afuera es ir solos”, sentenció la también legisladora federal. Por si había duda. **- ¡Fuego!** - Sin remedio. Al representante de la SEP Mauricio Ruiz Olaes -adicto a la grilla- se le hizo bolas el engrudo y en lugar de apoyar en la organización de la visita anduvo posando con otros impresentables como él. ¡Porca miseria!. (PA 1)

POLÍTICA CONFIDENCIAL

Tristes los rijosos. Cada vez es más evidente que los que viven del desorden se están quedando solos. Ayer, durante la visita de la presidenta Claudia Sheinbaum, una de las morenistas radicales entrenada por Gilberto Herrera hizo acto de presencia con el fin de denostar el proyecto de El Batán. Le fue muy mal, pues los asistentes le pedían que se





LUNES 04 DE AGOSTO DE 2025

comportara; al final del evento, lo que más llamó la atención fueron sus gritos y no la causa. Los radicales se están quedando solos y aislados, incluso dentro de Morena. **Evidenciado.** Platican en Tolimán que el regidor por la capital Fernando Flores, mejor conocido porque grafiteaba paredes como AVSE, fue evidenciado en aquel municipio, pues después de los daños que causaron las lluvias, afirmó que parte del problema se había resuelto con viajes de tepetate que habría conseguido su ídolo Gilberto Herrera, cosa que terminó siendo falsa y enojó a varios Tolimenses. **Por el futuro.** El gobernador Kuri sostuvo una reunión con la presidenta Sheinbaum antes del evento en el municipio de Amealco. El gobernador publicó la fotografía de la reunión afirmando que "se trabaja con unidad por el futuro de México". Supimos que, además del Tren México-Querétaro, se abordaron temas de turismo, desarrollo social y seguridad. Por cierto, nos cuentan que algunos que se dicen candidatos de la 4T se quedaron con las ganas de la foto con la que presumen cercanía. **Polémica.** En días pasados, la Environmental Investigation Agency (EIA) publicó un informe que pone en el foco a Querétaro en el contrabando de mercurio en el que presuntamente está involucrado un grupo delincuencia. El asunto adquiere un matiz político, ya que menciona como líder de este contrabando a Juan José Zamorano Dávila y a la ex titular de la Secretaría de Administración en la capital durante los primeros meses del gobierno de Luis Nava, como pareja sentimental de este supuesto líder contrabandista. Aunque no hay denuncia sobre el asunto, habrá que estar pendiente de si hay indagatoria por parte de la fiscalía estatal. **Definiciones.** Llegó agosto y, con él, los plazos establecidos por Guillermo Vega, quien dijo que el Congreso discutirá en este mes el proyecto hídrico El Batán, el cual necesita votos de la oposición para su aprobación. Sin embargo, parece que en este tema empieza a transitar después de los foros ciudadanos, pues parece que MC Y PVEM lo encuentran viable con algunos ajustes y algunos morenistas se han sumado al discurso de la presidenta que lo pone como un tema necesario. Nos hacen ver que el gobierno del estado no lleva prisa. (P 2)

CÓDICE QUETZAL

Buena relación. Este fin de semana la presidenta de la República visitó tierras queretanas, y más que el anuncio que vino a dar nos quedó claro que maneja muy buena relación con el gobernador Kuri, ya que antes del evento tuvieron una pequeña reunión privada para "superar los retos comunes en seguridad, inversión y comunicaciones". **Urge.** Si bien, recientemente llegaron los nuevos dueños a Club Querétaro, ya se tienen que realizar muchos cambios. El equipo femenino registró una goleada histórica en contra de 11-0 ante Club América, mientras que la escuadra varonil quedó eliminada de la Leagues Cup a falta de una jornada, por lo que el conjunto queretano requiere de refuerzos como 'para ayer' y brindar mejores resultados. **En espera.** Hasta este fin de semana el estado de salud del sobreviviente del accidente en Los Arcos sigue siendo grave según la secretaria de Salud, mientras que la presunta culpable está recluida hasta que se termine la investigación. Se espera un castigo considerable. (CÓDICE INFORMATIVO)

EL ALFIL NEGRO

Cercanía. La cercanía del gobierno estatal con el nacional es fundamental para el desarrollo de los proyectos conjuntos, como el ferrocarril México-Querétaro y ojalá pronto El Batán agua para todos. La voluntad política, para que sea, necesita de las aportaciones y también de la Iniciativa Privada. (N 1)

¿QUE NOS DEJA LA VISITA?

La pregunta es válida, porque después de cada visita presidencial, queda un dejo de triunfalismos, un boato que dará comentarios para toda la semana, pero en sustancia que es el resultado de la cuarta visita presidencial de Claudia Sheinbaum al estado, porque como es común, estuvo salpicada de información, de discursos y alabanzas y cosas dichas: Nos deja que previo a la Asamblea Comunitaria del Fondo de Aportaciones para la Infraestructura Social a Pueblos Indígenas y Afromexicanos, la presidenta Claudia Sheinbaum y el gobernador Mauricio Kuri platicaron sobre la colaboración para el desarrollo de Querétaro, lo hicieron en buenos términos sobre la seguridad, inversiones, el tren México- Querétaro, y esto es positivo, porque los opositores al gobierno de Mauricio Kuri, esperaban atentos, un



LUNES 04 DE AGOSTO DE 2025

desaire, un mal comentario, una arenga, pero aún, no fue así. Nos deja la comprensión de que entre el estado y la federación, hay un trato cordial y que el escándalo lo traen los aspirantes de la T, que le dicen, al gobierno estatal y por cierto su democracia es tan amplia que sobran candidatos: Luis Humberto Fernández, que goza de la amistad de Claudia Sheinbaum: Betty Robles, apoyada por Claudia Sheinbaum, como mujer: Gilberto Herrera Ruiz, que habla con Claudia Sheinbaum en el mismo lenguaje porque son científicos y es cuate de Gerardo Fernández Noroña: Santiago Nieto, porque es el candidato más fuerte y tiene gran amistad con el partido y con el gobierno; Celia Maya, porque goza de la amistad del expresidente López Obrador y tiene toda la experiencia histórica de campañas políticas no ganadas y el sempiterno presidente del PVEM en Querétaro, Ricardo Astudillo, que también tiene su corazoncito morado y mucho interés en gobernar Querétaro, además de que no gana batallas, pero siempre está en los cargos de elección popular; el común denominador de éstos suspirantes, es que tienen como norma al PAN del palacio de la Corregidora. Esto quizá, además de los muchos millones de pesos que les darán directamente a las comunidades indígenas y afroamericanas, es lo más sustantivo de la visita, el saber que la inteligencia y la prudencia está del lado de la presidenta de México, quien si puede dialogar y llegar a acuerdos con un gobernante no emanado de su partido, y que estos diálogos sean propositivos y de altura, porque eso es política y lo demás es grilla, como la que vine a hacer con sus alharacas la presidenta nacional de Morena, Luisa María Alcalde o el senador Fernández Noroña, que se da el lujo de insultar a un gobernante por pensar diferente: de desacreditarlo, sin sustento y luego recular en el tema de la potabilización del agua. Así pues, el boato alegórico de su gira por Amealco deja sembradas muchísimas semillas de ilusión, que se espera germinen en obras, en educación, en salud, pero sobre todo en seguridad. por las colindancias del estado y sobre todo de Amealco y Michoacán. (N SRJ)

| PERIÓDICOS | |
|--------------------------------|---------------------------------------|
| AD: AD QUERÉTARO | ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN |
| CQRO: CÓDIGO QRO | EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO |
| DQ: DIARIO DE QUERÉTARO | N: NOTICIAS |
| PA: PLAZA DE ARMAS | P: PUBLIMETRO |